

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 10 de octubre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Contará Ciencias Químicas con nuevas instalaciones

Nacional: Educación, salida a principales problemas de la humanidad, dicen académicos en la UNAM

Internacional: Nobel de Literatura para Alice Munro, maestra del cuento contemporáneo

SALUD

Estatal: Tiene Morelos Ley de Desarrollo Social

Nacional: Ocupa México séptimo sitio mundial en muertes por accidentes viales

ECONOMÍA

Estatal: Entregan 32 alcaldes sus leyes de ingresos

Nacional: Afores "pierden" 140,000 mdp de trabajadores

Internacional: En AL la democracia ni el crecimiento económico han abatido la pobreza: OEA

POLÍTICA

Estatal: Gobernadores fijan posturas sobre reforma energética

Nacional: Anuncian plan en defensa del petróleo

Internacional: Se eleva en EU el costo político para republicanos por cierre del gobierno

EDUCACIÓN

Estatal:

Contará Ciencias Químicas con nuevas instalaciones

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, anunció que en un plazo máximo de 12 meses la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería contará con nuevas y funcionales instalaciones a fin de la comunidad que la integra pueda desarrollar sus tareas en mejores condiciones. El anuncio lo realizó el rector en el marco de la presentación del II Informe de Actividades Académicas de su directora Rosa María Melgoza Alemán, donde destacó el trabajo de la administración de esta unidad académica, así como el ejercicio de planeación y posicionamiento de la FCQel, que con mucha visión dijo, "ha sabido recoger las inquietudes e iniciativas de mejoramiento". El rector anunció que ya se están realizando las licitaciones y el esquema de financiamiento para la construcción de las nuevas instalaciones de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería para que estén listas a más tardar en un año. Por su parte y en relación a su informe, Melgoza Alemán destacó que este año hubo un 50 por ciento de aumento de matrícula respecto a 2011, pasando de 402 a 708 estudiantes de nuevo ingreso y un total de 1644 alumnos de todos los semestres en los cinco programas académicos que ofrece la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería, siendo las carreras de Ingeniería Industrial y Mecánica las de mayor demanda.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción).

Concluyen los talleres de planeación para acciones climáticas municipales

La Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) en coordinación con los municipios de la entidad, y con el apoyo de ICLEI-Gobiernos Locales por la Sustentabilidad, dio por concluida de manera exitosa la tercera etapa de talleres para la elaboración de los Planes de Acción Climática Municipal (PACMUN) en el estado de Morelos. Y es que con el respaldo técnico e institucional del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC), y financiado por la Embajada Británica en México, y a fin de dar seguimiento a los trabajos emprendidos por el Gobierno del Estado, se concluyeron estos talleres. Al respecto, Heber Parra Hernández, asesor en Mitigación de Emisiones de GEI en Energía de ICLEI-Gobiernos Locales por la Sustentabilidad, mencionó que hasta el momento se cuenta con un avance del 70 por ciento en la elaboración de los PACMUNES, siendo Temixco el único municipio que concluyó satisfactoriamente con su capacitación. Es de mencionarse que en dichos talleres en los que participaron 30 de los 33 municipios, el objetivo fue identificar las medidas de mitigación de Gases de Efecto Invernadero (GEI) en cada municipio, lo que permitirá impulsar políticas públicas y soluciones innovadoras municipales para reducir las emisiones de esos y otros contaminantes del aire que provocan alteraciones al clima global. Posterior a la fase de revisión y corrección, los planes serán enviados a los distintos cabildos para su aprobación y aplicación el año entrante", comentó Parra Hernández. Cabe señalar que durante las capacitaciones que se brindaron a los municipios, también participaron el Instituto de Desarrollo y Fortalecimiento Municipal del Estado de Morelos (Ideform), la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Comisión Estatal del Agua (CEA).

La Jornada Morelos, p.6, (Raúl Mariano)

Domina UAEM el basquetbol

La quinteta de la UAEM, equipo de la rama femenil de la liga de basquetbol de Tejalpa, maravilló a los cientos de aficionados que se dieron cita en la cancha de los pericos, donde las universitarias aplastaron a su rival magic, 44-19. Las "venadas" lograron conseguir otro triunfo de la mano de Maritza Gorostieta, quien en todo el partido anotó 13 unidades que fueron de gran importancia para la victoria de las universitarias. Además, con su experiencia logró marcar las pautas dentro de la cancha.

El Caudillo de Morelos, p.15, (Diego Jiménez).

Se construirá un campus de la UAEM en Yautepec

Después de varios obstáculos que fueron superados, finalmente en el municipio de Yautepec se aseguró la edificación de un campus de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al concretarse la adquisición de un terreno en la cabecera municipal. Se trata de una extensión de poco más de 30 mil metros cuadrados ubicado en la colonia Buenavista, que está integrado por los predios "Zacatula", "La Cayetana", "La Vilchis" y "La Zamora", mismos que fueron adquiridos por el gobierno municipal en la cantidad de 7.5 millones de pesos, misma que será entregada a la máxima casa de estudios. Durante una reunión celebrada en el palacio municipal ante numerosos testigos, se informó que el acuerdo se concretó en dos pagos, cuya primera parte fue pagada esta misma semana. Este es el primer paso para que la UAEM, esté en posibilidades de construir de inmediato el campus Yautepec en una superficie de 12 mil metros, donde se invertirán unos 50 millones de pesos, de los cuales 40 millones serán para la construcción del plantel y 10 millones para su equipamiento.

La Unión de Cuautla, p.7, (Mario Vega Rojas).

Dos hombres realizaron disparos afuera de la UAEM

Dos individuos armados realizaron disparos al aire y asustaron a cuatro estudiantes del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la tarde de ayer. Las cuatro jóvenes fueron atendidas en la enfermería de la Universidad, debido a que sufrieron crisis nerviosa. En relación con estos hechos, la Policía de Cuernavaca informó que alrededor de las 15:20 horas de este miércoles le reportaron que había ocurrido una balacera afuera de la puerta 2 de la UAEM. Al lugar llegaron los agentes, quienes se entrevistaron con cuatro estudiantes, las cuales manifestaron que, sin motivo alguno, dos individuos armados, al verlas, efectuaron disparos al aire. Tras lo ocurrido, los uniformados realizaron un recorrido por la zona en busca de los responsables; uno era de complexión robusta y llevaba, atado a la cabeza, un paliacate negro con la figura de la muerte, mientras el otro era delgado.

La Unión de Morelos, p.31, (Alejandro López).

Rebeca Garfías en el Iberoamericano de Karatedo

Rebeca Garfías Guzmán, es estudiante de la Escuela de Nutrición de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, (UAEM), atleta especializada en karate Do fue convocada por el presidente de la Federación Mexicana de Karate y Artes Marciales Afines (Femeka), Roberto Hernández García, para formar parte de la Delegación Mexicana que participó en el V Campeonato Iberoamericano de Karate Do 2013, realizado en la ciudad de Santo Domingo, República Dominicana, del 3 al 6 de octubre. Rebeca Garfías ganó medalla de bronce en la modalidad Kumite (50 kg) en 2012; en la olimpiada nacional de 2015, obtuvo medalla de plata en kumite; en 2006 logró oro en kata por equipos y bronce en kumite. La atleta universitaria obtuvo sexto lugar en kumite y décimo segundo en kata individual el año pasado y en este 2013 logró bronce en kumite, en la Universiada nacional celebrada en Sinaloa.

La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma).

Universitarios, en la preselección nacional de voleibol

Tras su participación en el Campeonato Nacional de Segunda División de Voleibol, cinco jugadores de las selecciones varonil y femenil, de este deporte en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fueron convocados para formar parte del preseleccionado de la especialidad en el estado de Morelos. Miguel Jasel Jacinto Ríos, estudiante de la licenciatura en educación física en el Instituto de Ciencias de la Educación (ICE); Susana Arizmendi Brito y Carlos Alberto Viveros Millán, estudiantes de la licenciatura en educación física en la sede regional universitaria de la cuenca, en Mazatepec; Alberto Peñalosa Atures, de la Ingeniería en Ciencias Químicas de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQel), y Greta Hernández Salgado, de la Facultad de Enfermería, son los atletas universitarios que tienen la oportunidad de integrarse al representativo estatal.

La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma).

Laura Mariano destaca en Campeonato Internacional de Karate

Laura Mariano, estudiante de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), obtuvo tres medallas: una de oro en kata, en la categoría 19-30 años; otra de bronce en kumite individual, dentro de la división de 55 kg. Y una en kumite por equipos, junto a las karatecas Fabiola Esquivel, de Nuevo León y Michel Oviedo, de Chihuahua, durante su participación en el II Campeonato Internacional de Karate 2013, realizado en Mazatlán, Sinaloa, del 27 al 29 de septiembre pasado.

La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma).

Nacional:

Educación, salda a principales problemas de la humanidad, dicen académicos en la UNAM

Los problemas que hoy enfrenta la humanidad pueden ser resueltos gracias al pensamiento y la educación, coincidieron especialistas, académicos e investigadores durante las actividades del Universal thinking forum, encuentro en el que participaron algunos de los personajes considerados las mentes más brillantes del mundo. Al inaugurar el acto, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aseveró que la pobreza, la desigualdad, la exclusión, la ignorancia y las enfermedades prevenibles son los principales adversarios de la sociedad, los cuales deben ser confrontados con el pensamiento.

La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso),

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788663.html>

El Universal, (Natalia Gómez Quintero),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/educacion-base-de-la-democracia-fernando-savater-209841.html>

Pobreza, de los grandes adversarios de la sociedad: Narro

El rector de la UNAM, José Narro Robles, advirtió que uno de los grandes adversarios sociedad contemporánea es la pobreza, la desigualdad, la exclusión, la ignorancia y las enfermedades prevenibles. "A esos problemas de siempre, se han agregado nuevas amenazas como el crecimiento de la población. En ese crecimiento lo que se ha reproducido es la pobreza y la desigualdad", dijo Narro Robles. "No hay ejército capaz de detener a una idea a la que le llegó su tiempo. El tiempo de la construcción de un mundo más justo y de construir el futuro resolviendo los problemas del pasado, ha llegado", dijo el líder de la máxima casa de estudios.

El Universal, (Natalia Gómez Quintero), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/pobreza-de-los-grandes-adversarios-de-la-sociedad-narro-8865.html>

Se impone Tecnológico de Poza Rica en el concurso de robótica en el IPN

El Instituto Tecnológico Superior de Poza Rica (ITSPR) demostró su nivel académico y el del sistema educativo veracruzano, al ganar el primer lugar en el séptimo Concurso Nacional de Guerra de Robots del Instituto Politécnico Nacional (IPN), que reúne a los mejores exponentes de robótica del país. En el torneo, organizado por la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingenierías y Tecnologías Avanzadas del Instituto Politécnico Nacional, participaron más de medio centenar de sistemas robóticos diseñados y construidos por alumnos de toda la República.

La Jornada, p.18, (Sin Firma).

Logra México tres medallas de oro y una plata en olimpiada de física

Con la obtención del primer lugar por equipos, al lograr tres medallas de oro y una medalla de plata, así como del primer lugar individual, el equipo mexicano que participó en la XVII Olimpiada Iberoamericana de Física tuvo su mejor desempeño en la historia de esta justa. Además venció al equipo brasileño, que por seis años seguidos se había proclamado campeón, informó la Academia Mexicana de Ciencias (AMC).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788501.html>

Internacional:

Nobel de Literatura para Alice Munro, maestra del cuento contemporáneo

La canadiense Alice Munro ganó hoy el Premio Nobel de Literatura 2013 como "maestra del relato corto contemporáneo", informó la Academia Sueca. Munro, destacó la Academia en su fallo, es aclamada por su "armonioso estilo de relatar, que se caracteriza por su claridad y realismo psicológico".

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788744.html>

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/2013/la-canadiense-alice-munro-gana-nobel-de-literatura-2013-957249.html>

Milenio, (Agencias), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0adb878c>

La Jornada, (Dpa), <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2013/10/10/71957084-el-nobel-de-literatura-2013-a-la-canadiense-alice-munro>

SALUD

Estatal:

Tiene Morelos Ley de Desarrollo Social

De manera unánime este día el pleno del Congreso aprobó la Ley de Desarrollo Social para el estado de Morelos, con la que se dan las garantías para que el Ejecutivo estatal ponga en marcha las disposiciones que permitan impulsar el desarrollo social integral, que conduzca al bienestar de la población mediante su incorporación al proceso de desarrollo y favoreciendo el círculo virtuoso entre lo social, lo económico y la sustentabilidad ambiental. Los diputados José Manuel Agüero Tovar, Erika Hernández Gordillo, Joaquín Carpintero Salazar y Héctor Salazar Porcayo, en el orden en mención, presentaron en lo individual durante el transcurso del primer año de la LII Legislatura, iniciativas a fin de legislar en la materia y brindar lo antes posible el instrumento legislativo de impulso y apoyo a los programas gubernamentales a fin de combatir la pobreza en Morelos. Al hacer uso de la palabra, los mismos diputados iniciadores se pronunciaron por apoyar la nueva ley, a fin de erradicar de raíz el grave problema de pobreza que afecta a nuestro estado, principalmente en zonas rurales, pero que llega también a la zona urbana; a ellos se sumaron los legisladores Amelia Marín Méndez y Roberto Carlos Yáñez Moreno. A fin de integrar en tiempo y forma el nuevo ordenamiento, las Comisiones Unidas de Desarrollo Social, Fortalecimiento Municipal y Desarrollo Regional y Puntos Constitucionales y Legislación, sumaron al análisis y dictamen la Iniciativa con carácter de preferente, emanada de una propuesta ciudadana, presentada por el gobernador Graco Luis Ramírez Garrido Abreu.

El Regional del Sur, p.5, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, (Oswaldo Salazar); **La Unión de Morelos**, p.3, (Ana Lilia Mata); **Diario de Morelos**, p.8, (Antonietta Sánchez) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3152358.htm>

Realizará el sector Salud 20 mil estudios de mastografía para detectar a tiempo casos de cáncer de mama

La secretaria de Salud Vesta Richardson López Collada, informó que este año se practicarán 20 mil estudios de mastografía para identificar a tiempo casos de cáncer de mama, aceptó que se subrogó el servicio con un costo aproximado de un millón 800 mil pesos. Por otra parte, rechazó que haya intereses personales a favor de escuelas privadas en la apertura de campos clínicos a estudiantes de carreras del ramo y confirmó que ya hay acuerdos con el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, quien admitió que no hay espacio para indeterminado número de estudiantes. Este miércoles inició la campaña de realización de estudios de mastografías en el mes dedicado a sensibilizar a las mujeres sobre la importancia del autocuidado, a través de la autoexploración y los referidos estudios. Recordó que en México cada año se diagnostican alrededor de diez mil casos nuevos y que hay cinco mil defunciones anualmente. Como lo había informado, la meta en el estado es llegar a realizar el tamizaje en cuando menos el diez por ciento de las mujeres que no son derechohabientes, lo que implica que se debería hacer cuando menos 14 mil mastografías. Insistió en que no tienen los aparatos suficientes, ni el personal necesario especializado. En los Servicios de Salud se realizarán 11 mil estudios.

La Unión de Morelos, p.7, (Tlallli Preciado).

Bajan casos de dengue respecto al año pasado

A más de 2 mil 546 casos de dengue asciende la cifra en lo que va de este año, informó la directora de los Servicios de Salud de Morelos (SSM), Ángela Patricia Mora González. De acuerdo al último reporte, se han presentado mil 403 casos de fiebre por dengue clásico, mil 403 casos de fiebre por dengue hemorrágico y tres decesos. "En 2012, en esta misma fecha, se registraron tres mil 20 casos; a pesar de que logramos revertir la tendencia del año pasado, no se deben bajar las acciones preventivas porque podría presentarse un repunte en el número de casos", comentó Mora González.

Diario de Morelos, p.7, (Marcela García) y **El Caudillo de Morelos**, p.p.-4, (Omar Ocampo).

Seguirán mejorando la visión de los morelenses

En el marco del Día de la Salud Visual, la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Elena Cepeda, anunció que continuará con la entrega de lentes a personas de escasos recursos que padecen debilidad visual. El 10 por ciento de la población de Morelos padece algún tipo de discapacidad, entre ella están los débiles visuales, motivo por el cual el DIF emprendió, desde hace unos meses, la campaña "La Beneficencia Pública en tu Nueva Visión", que tiene por objetivo hacer entrega de lentes a la población necesitada.

Diario de Morelos, p.7, (Marcela García).

Nacional:

Ocupa México séptimo sitio mundial en muertes por accidentes viales

La organización "México Previene" informó que México ocupa el séptimo lugar en muertes por accidentes viales al año, con una cifra de más de 17 mil personas. En conferencia de prensa al presentar el "Diagnóstico general sobre causalidad de los accidentes en México", detalló que la primera cifra corresponde al Informe sobre la situación en el mundo de la seguridad vial de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Mientras que la segunda es resultado del Segundo Informe sobre seguridad vial, elaborado por el Consejo Nacional para la Prevención de Accidentes (Conapra).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788563.html>

Podría haber 11 huracanes más

Todavía podrían presentarse cinco huracanes en el océano Pacífico y seis en el Atlántico en la actual temporada de ciclones, que concluye el 30 de noviembre, sostuvo Juan Manuel Caballero, director del Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Explicó que las lluvias en Guerrero continuarán al menos 48 horas más, pues existe 60 por ciento de probabilidades de que se forme una depresión tropical en el Pacífico, que se movería en línea paralela a la costa en los próximos días sin que interactúe con un frente frío, lo que modificaría su trayectoria.

La Jornada, p.34, (Angélica Enciso L.),

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788610.html>

Milenio, (sin Firma),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0ad5ba78>

El Universal, (Mariana León), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/octave-un-ciclone-en-ciernes-957218.html>

'Popo' emite exhalaciones con componente explosivo

En las últimas horas, el volcán Popocatepetl emitió 37 exhalaciones de mediana intensidad, acompañadas por vapor de agua, gas y ceniza, y las más intensas tuvieron un componente explosivo, lo que generó columnas de más de un kilómetro de altura. El Sistema de Monitoreo del coloso informó que las exhalaciones más importantes ocurrieron ayer a las 09:12 y 19:31 horas, así como este miércoles a las 05:54, 07:35 y 09:07 horas, y todas ellas se dispersaron hacia el este. El Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) indicó que durante toda la noche pudo observarse incandescencia sobre el cráter, que aumentaba al momento de las exhalaciones.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/popo-volcan-exhalaciones-incandescencias-957014.html>

Salmonella y listeria están en refrigeradores

La experta María del Refugio Torres Vitela indicó que en un estudio realizado este año al azar, en 200 hogares de la zona metropolitana de Guadalajara, se demostró la presencia en los refrigeradores de salmonella (grupo de bacterias que ocupa el primer lugar en enfermedades por alimentos). La especialista de la Universidad de Guadalajara (UdeG) indicó que también fueron encontradas: listeria (bacteria que puede reproducirse a temperaturas bajas) y un indicador de origen fecal, la bacteria escherichia coli. La jefa del Laboratorio de Microbiología Sanitaria de Investigación, del Centro Universitario de Ciencias Exactas e Ingenierías (CUCEI) de la UdeG dijo que son dos situaciones las que propician esta actividad microbiana: la contaminación cruzada -consecuencia del almacenamiento y saturación del refrigerador- y la inadecuada refrigeración.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0a9c28b1>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2013/salmonella-habita-refrigeradores-80661.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Entregan 32 alcaldes sus leyes de ingresos

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso, diputado Juan Ángel Flores Bustamante, turnó hoy las iniciativas de Ley de Ingresos para el Ejercicio Fiscal de 2014 correspondientes a 32 municipios de Morelos, a la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública (CHPyCP), cuyo presidente, el diputado Mario Arturo Arizmendi Santaolaya, aseguró que serán evaluadas minuciosamente las pretensiones económicas en cada caso. Sólo faltó de entregar su propuesta de Ley de Ingresos el cabildo del municipio de Jiutepec, en donde existen algunos conflictos políticos entre la alcaldesa Silvia Salazar Hernández y regidores, irónicamente, del PRD.

El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3152364.htm>

El sector ornamental registra daños cuantificados por casi 22 millones de pesos

El Subcomité Forestal y Viveros del Comité de Evaluación de Daños, integrado por la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDAGRO), la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), y la Secretaría de Desarrollo Sustentable, dio a conocer que se gestionarán apoyos para 289 productores de los municipios de Amacuzac, Jojutla, Puente de Ixtla y Tlaquiltenango. Roberto Ruiz Silva, titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDAGRO), informó que por las inundaciones resultaron dañadas 293.2 hectáreas y 86 cabezas de ganado en los 4 municipios. En Amacuzac se registró la afectación de 141 productores en 199.5 hectáreas y 75 cabezas de ganado; en Jojutla, fueron 117 productores, 81.62 hectáreas y 3 cabezas de ganado; en Puente de Ixtla 24 productores en 30.5 hectáreas; y en Tlaquiltenango, 7 productores en 5.5 hectáreas. Ruiz Silva precisó que los cultivos más afectados fueron el maíz, con 164.65 hectáreas que representa el 56 por ciento; la caña de azúcar 40.1 hectáreas, que significa el 14 por ciento; y ornamentales 25.57 hectáreas con el 6 por ciento, que en suma, los cuatro cultivos representan el 91 por ciento de las superficies siniestradas en actividades agropecuarias. En lo que toca a los productores ornamentales, los daños cuantificados están estimados en casi 22 millones de pesos.

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=47008:el-sector-ornamental-registra-danos-cuantificados-por-casi-22-millones-de-pesos&catid=42:local&Itemid=63

Obtiene Morelos apoyo para reubicar a 400 familias de zonas de riesgo

El Gobierno de Morelos reubicará a cerca de 400 familias que perdieron su vivienda en el mes de septiembre ante el desbordamiento del Río Amacuzac causado por los fenómenos naturales Ingrid y Manuel que provocaron fuertes lluvias, para lo cual solicitó recursos a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), con lo que construirá nuevas casas con un valor de 105 mil pesos, informó en entrevista Jorge Messeguer Guillén, secretario de Gobierno de Morelos. "El ofrecimiento de fondos federales para reponer a las personas que perdieron su vivienda o que están asentadas en zonas federales lo hizo Sedatu para que puedan reubicarse en una vivienda que equivale a 105 mil pesos cada una, es una vivienda más o menos de 50 metros cuadrados nueva que se les va a proporcionar", declaró.

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=47024:obtiene-morelos-apoyo-para-reubicar-a-400-familias-de-zonas-de-riesgo&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Afores "pierden" 140,000 mdp de trabajadores

De enero a agosto de este año las afores ganaron 16,138 millones de pesos por el cobro de las comisiones a sus afiliados, periodo durante el cual los recursos de los trabajadores que administran tuvieron una caída de casi 140,000 millones de pesos. De acuerdo con las estadísticas de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), los ingresos por concepto de retención de cuota por operar el dinero de los mexicanos con una cuenta de ahorro para el retiro, que las afores captaron en los primeros ocho meses del año, son superiores a los registrados un año antes, cuando llegaron a 15,019 millones de pesos.

El Economista, (Yuridia Torres)

<http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2013/10/09/las-afores-ganan-16138-millones>

Cayó de 7 a menos 1% del PIB el financiamiento al agro en 15 años

El financiamiento productivo a las actividades primarias cayó de 7 a menos 1 por ciento del producto interno bruto (PIB) en tres lustros, lo cual refleja que la generación de alimentos dejó de ser prioridad para el gobierno, aunque ahora promueva la Cruzada Nacional contra el Hambre, asentaron José Jacobo Femat, Pedro del Rosario Hernández y Juan Castillo Escamilla, integrantes del consejo político del Consejo Nacional de Organismos Rurales y Pesqueros (Conorp).

La Jornada p. 42 (Matilde Pérez U.)

Buscan cómo compensar hueco por IVA

El jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Aristóteles Núñez, reconoció que si el Congreso de la Unión decide echar para atrás las propuestas de gravar con IVA colegiaturas, intereses de créditos hipotecarios y rentas de vivienda generara un boquete fiscal, por lo que será necesario resarcirlo con otras medidas tributarias, o en el último de los casos con un ajuste al Presupuesto de Egresos.

El Universal, (Mario Alberti Verdusco)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/buscan-como-compensar-hueco-por-iva-957224.html>

Internacional:

En AL la democracia ni el crecimiento económico han abatido la pobreza: OEA

Si bien en los años recientes en América Latina se ha logrado la consolidación de la democracia y ha habido un periodo de estabilidad y crecimiento económico, no ha sido suficiente para revertir los altos niveles de polarización social y de pobreza que subsisten, se planteó durante el cuarto Foro sobre la democracia latinoamericana, promovido por la Organización de Estados Americanos (OEA) y el Instituto Federal Electoral (IFE).

La Jornada, p. 15 (Alonso Urrutia)

Busca Banco Mundial reducir pobreza extrema a 9.0 por ciento en 2020

El Banco Mundial buscará reducir la pobreza extrema en el mundo a 9.0 por ciento para el año 2020, ante la urgencia de ayudar a personas que viven en esa situación, anunció hoy el presidente del organismo multilateral, Jim Yong Kim. "De lograrse, sería la primera ocasión en la historia en que la tasa de pobreza se ubica en un nivel de un solo dígito", señaló el Banco Mundial en el marco de su reunión de otoño con el Fondo Monetario Internacional (FMI).

La Crónica de Hoy, (Notimex en Washington), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788543.html>

China se convirtió en septiembre en el primer importador mundial de petróleo

China se convirtió en septiembre en el primer importador mundial de petróleo, por delante de Estados Unidos, país destinado a su vez a convertirse en primer productor mundial de crudo y gas, reportó la Agencia de Información sobre Energía (EIA, siglas en inglés de Energy Information Administration).

La Jornada, p. 32 (Afp).

POLÍTICA

Estatal:

Gobernadores fijan posturas sobre reforma energética

Los gobernadores de Morelos, Graco Ramírez; de Campeche, Fernando Ortega Bernés, y de Tamaulipas, Egidio Torre Cantú, se pronunciaron por la aprobación de la reforma energética, conservando el dominio de la nación en un marco modernizado. En los foros sobre la reforma energética que se realizan en el Senado, el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, refrendó su respaldo a la aprobación de la reforma energética, pero no a la modificación al Artículo 28 constitucional, porque hacerlo, dijo, eliminaría el carácter estratégico a los sectores petrolero y eléctrico. Expuso que cambiar ese artículo como lo propone la iniciativa del Ejecutivo federal, abre la posibilidad de que el Estado sea desplazado de los sectores que Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad gestionan ahora de manera exclusiva, por encomienda del Estado. Confió en la aprobación de dicha reforma tenga como base las iniciativas presentadas por el PRI, el PAN y el PRD, y respaldó volver al texto original del 27 constitucional para hacer posible un modelo de utilidades compartidas, pero no de riesgo.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788482.html>.

Nacional:

Anuncian plan en defensa del petróleo

Organizaciones de la Unidad Patriótica por el Rescate de la Nación dieron a conocer un plan de acción, resistencia y desobediencia civil pacífica, que incluye acompañar al Sindicato Mexicano de Electricistas en las tomas simbólicas que realizará el 11 octubre en instalaciones de la Comisión Federal de Electricidad y la Secretaría de Energía, así como una movilización el día 12, en memoria de la resistencia de los pueblos y contra la privatización del petróleo.

La Jornada, p.10, (Patricia Muñoz).

En el país se duplicó el número de homicidios entre 2007 y 2010

El documento denominado Gobernando el futuro, presentado en el cuarto Foro sobre la Democracia Latinoamericana, promovido por la Organización de Estados Americanos (OEA) y el Instituto Federal Electoral (IFE), revela que en México, fueron denunciados 18.1 asesinatos por cada cien mil habitantes en 2010, esto implica que entre 2007 y 2010 se duplicó el número de homicidios. En México y Centroamérica los homicidios con armas de fuego están vinculados al narcotráfico, en especial con el aumento de la venta ilegal de cocaína.

La Jornada, p.7, (alonso Urrutia).

En 10 meses se redujeron homicidios: Osorio Chong

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó que durante los primeros 10 meses de gobierno se logró reducir en 20% los delitos en las carreteras del país y en 16% los homicidios dolosos. Durante su comparecencia ante las Comisiones de Gobernación y Seguridad Pública en San Lázaro

Milenio, (Israel Navarro, Fernando Damián y Milenio.com),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0a8732c4>.

Federales plagiaban en patrullas

La banda de secuestradores en la que participaban 13 elementos de la Policía Federal (PF) utilizaba dos patrullas de la corporación para detener y plagiar a sus víctimas, las cuales eran trasladadas a una casa de seguridad, informó el titular de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido), Rodrigo Archundia Barrientos.

La Jornada, p.3, (Gustavo Castillo).

Aumentan en México ciberdelitos como fraude por Internet y robo de información

Ciberdelitos como fraude por Internet, estafas, "secuestro de computadoras" y robo de información tuvieron en 2012 un costo mundial de más de 110 mil millones de dólares, y de ese monto se estima que 2 mil millones correspondieron a usuarios mexicanos, afirmó la coordinadora general de Servicios Periciales de la Procuraduría General de la República (PGR), Sara Mónica Medina Alegría. Durante la inauguración del

segundo Congreso Internacional de Cibercriminalidad, titulado Tratamiento de evidencia digital, la funcionaria explicó que de acuerdo con estadísticas publicadas en el Norton Cybercrime Report 2012 (Informe Norton 2012 sobre Cibercrimen), el año pasado fueron afectadas más de 556 millones de personas por ataques a través del ciberespacio, y el costo promedio para cada una de las víctimas fue de 197 dólares.

La Jornada, p.6, (Gustavo Castillo).

Causa violencia en Centroamérica mayor flujo de niños solos hacia el norte: Acnur

La violencia que prevalece en Centroamérica ha generado un incremento de los flujos migratorios de niños, niñas y adolescentes no acompañados que se dirigen a la frontera norte, advirtió Hamdi Bukhari, representante en México del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur). Indicó que al organismo de la ONU le preocupa que en México haya “ausencia de alternativas a la detención” de los infantes cuando éstos son interceptados por autoridades migratorias. Al participar en una reunión del Comité de Trabajo México-Estados Unidos sobre Niños, Niñas y Adolescentes Migrantes No Acompañados, también lamentó que en el país se carezca de un “sistema de custodia o tutela jurídica”, que haya “baja identificación” de niños que “necesitan protección” y no exista “un mecanismo para la determinación del interés superior del infante (...) garantizando de manera plena sus derechos”.

La Jornada, p.19, (Carolina Gómez).

La crisis actual en los medios, por negocios, “no por el periodismo”

En la clausura del seminario Libertad de expresión, disidencia y democracia, realizado en el Senado, en el contexto del centenario del asesinato del legislador Belisario Domínguez por la dictadura del general Victoriano Huerta, el académico argentino Guillermo Mastrini, expresó que lo largo del siglo pasado, en América Latina imperó el “modelo estadounidense” de medios de comunicación masiva, basado en la propiedad de los mismos por parte de grandes empresas privadas, pero en los últimos tres lustros, a partir de la llegada de “gobiernos progresistas” en naciones como Venezuela, Brasil, Ecuador y Argentina, el Estado ha explorado la “regulación” de dichos monopolios mediáticos. Esos gobiernos, agregó el académico, han presentado alternativas al “modelo neoliberal” y discursos críticos a la situación económica, política y social de dichas naciones. Con características específicas para cada una, Mastrini mencionó puntos en común, como la intención de modular el mercado, redistribuir la riqueza, organizar la participación ciudadana y profundizar la discusión sobre los medios de comunicación. Mientras, Carlos Dada, fundador y director del diario on line salvadoreño El Faro, destacó que, confundidos con los nuevos términos y tendencias, y urgidos de adaptarse a las vanguardias tecnológicas, los periódicos y periodistas “no se han dado cuenta” de que la actual es una “crisis de modelos de negocios”, no del periodismo en sí, lo que ha generado que pierdan su razón de ser y sentido original, que es “informar para conocernos mejor como sociedad”.

La Jornada, p.41, (Arturo Jiménez).

Internacional:

Se eleva en EU el costo político para republicanos por cierre del gobierno

En el noveno día de la clausura parcial de las operaciones del gobierno federal, detonada por la demanda del liderazgo de la mayoría republicana de la cámara baja para descarrilar la aplicación de la ley de la reforma de salud como condición para aprobar el presupuesto federal para el año fiscal que inició el primero de octubre, la sociedad estadounidense está culpando más a los republicanos que a sus colegas demócratas y al presidente. Según una encuesta de Gallup difundida hoy, el Partido Republicano es percibido favorablemente sólo por 28 por ciento de estadounidenses, un desplome de 10 puntos en septiembre, el índice más bajo jamás registrado para cualquiera de los dos partidos nacionales. Aunque el Partido Demócrata también ha sufrido un deterioro, es mucho menos grave, con una baja de sólo 4 puntos, 43 por ciento lo percibe de manera favorable. Más de seis de cada 10 estadounidenses ven a los republicanos desfavorablemente, también una cifra récord, mientras 49 por ciento percibe a los demócratas así; uno de cada cuatro reprueban a ambos partidos. El índice de aprobación del Congreso, como institución, es de sólo 11 por ciento.

La Jornada, p.25, (David Brooks).

El Universal, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/obama-se-reune-hoy-con-lideres-republicanos-84466.html>.

Tiene América Latina los niveles más altos de inseguridad del mundo

América Latina es en la actualidad la región con niveles de inseguridad más altos del mundo, y en cuanto a homicidios tiene la tasa más alta. De los 10 países con mayor número de asesinatos, siete se encuentran en esta región, según el informe presentado en el cuarto Foro sobre la Democracia Latinoamericana, promovido por la Organización de Estados Americanos (OEA) y el Instituto Federal Electoral (IFE).

La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia).

ACNUR: cada 2 minutos una familia huye de la violencia en el mundo

El representante de la Agencia para Refugiados de la ONU (ACNUR), Hamdi Bukhari, dijo en la exposición fotográfica sobre la situación de los refugiados en el mundo Si tuvieras tan sólo un minuto para huir ¿qué te llevarías?, en el vestíbulo de la estación Buenavista, del Sistema de Transporte Colectivo de la ciudad de México, dijo que se calcula que cada minuto al menos dos familias en alguna parte del mundo huyen de la violencia y la persecución.

La Jornada, p.21, (Ciro Pérez).

En AL la democracia ni el crecimiento económico han abatido la pobreza: OEA

Si bien en los años recientes en América Latina se ha logrado la consolidación de la democracia y ha habido un periodo de estabilidad y crecimiento económico, no ha sido suficiente para revertir los altos niveles de polarización social y de pobreza que subsisten, se planteó durante el cuarto Foro sobre la democracia latinoamericana, promovido por la Organización de Estados Americanos (OEA) y el Instituto Federal Electoral (IFE). El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, reivindicó la estabilidad democrática de Latinoamérica, pero precisó que “distribuir el poder político en las urnas no implica, lamentablemente, impulsar también la redistribución de la riqueza”. En la región hay situaciones incompatibles con la democracia, como la existencia inaceptable de niveles de desigualdad, de índices de violencia, que son incompatibles con una sociedad democrática.

La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia).